
Слог. Ударение

Слог
Слова делятся на слоги, например, жур-нал, ру-чка.

В каждом слоге обязательно имеется гласный звук. В слове столько слогов, сколько

гласных звуков. Например, в слове голова три слога, так как в этом слове три гласных.

В слове писать два слога, в слове он – один слог.

Слова бывают односложные (если они состоят из одного слога: я, ты, он),

двусложные (если они состоят из двух слогов: мо-ре, ми-нистр, лю-бовь),

трехсложные (если они состоят из трёх слогов: че-ло-век, фи-ло-лог) и

многосложные: а-у-ди-то-ри-я, ре-а-ли-сти-чес-ка-я.

Типы слогов в русском языке
Слоги бывают открытые и закрытые: Открытый слог оканчивается гласным

звуком: книга, она. Закрытый слог кончается согласным звуком: дом, жизнь, рас-сказ.

Ударение
Как мы уже сказали, в слове может быть несколько слогов. Но все они

произносятся неодинаково. Один из слогов в слове произносится сильно, долго,

напряженно, Это ударный слог, то есть слог, на который падает ударение. Другие

слоги произносятся слабо, кратко. Это безударные слоги, то есть слоги, на которые не
падает ударение. В слове ра-бо́-та слог -бо- ударный, а слоги ра- и -та безударные.

Ударение – это выделение из группы слогов одного слога силой голоса и

долготой звучания.

Место ударения в слове
Ударение в русском языке может быть в начале, в середине и на конце слова.

Например:

ко́м-на-та – ударение падает на первый слог;

га-зе́-та – ударение падает на второй слог;

ин-сти-ту́т – ударение падает на последний слог.



Ритмические типы слов
В русском языке следующие основные ритмические типы слов:

1. тата́ вода́, стена́

2. та́та ру́чка, но́вый

3. татата́ магази́н, молоко́

4. та́тата ма́ленький, но́венький

5. тата́та бума́га, газе́та

6. тататата́ не говори́ть, не покупа́ть

7. татата́та физкульту́ра, перее́хать

8. тата́тата экску́рсия, внима́тельно

9. та́татата ма́ленького, но́венького

В русском языке ударение играет очень большую роль. Ударение может

различать смысл, значения слов, то есть выполнять смыслоразличительную функцию,

например:

сто́ит – стои́т

у́же – уже́

доро́га – дорога́

му́ка – мука́.

Ударение может различать формы одного и того же слова, например: руки –

существительное именительного падежа множественного числа, руки –

существительное родительного падежа единственного числа, узнаюю́т – глагол

настоящего времени несовершенного вида, узна́ют – глагол будущего времени

совершенного вида.


